

Socin

Thunen 1. Aug. 1871

Fingy. d. 2. Aug. 1871,

fr. m. J. Vogt.

~~Erstlings~~ d. 29. Januar 1872,  
fr. m. J. Vogt.

Hochverehrter Herr Professor (27f.)

Längst schon hätte ich Ihnen gerne über meine nun begonnene academische Tätigkeit etwas berichtet; aber meine Kräfte nahmen mir alle Zeit weg. 6 Stun., den Kebraisch per Woche sind für mich vorderhand keine Kleinigkeit, da ich dies wieder ziemlich verschwitzt hatte. Sparschlinge machen wir meine 6 Stunden arabisch, welche ich mit 3 Schülern zusammengebracht habe. Mit einem Lexikón Thomas frischer Moallaga und Rödiger schreibt mir, daß er Ihnen meines Schülers prächtige Übersetzung von سلیمان لقیت mitgetheilt habe; seither hat derselbe aber bedeutende Fortschritte gemacht, und hört sehr aufmerksam zu, wenn ich die alten Beduinenlieder mit Sphären aus dem modernen Leben des Orients

zu würzen suchte und die ganze Bettelhaftig-  
keit der arabischen Dichter, welche sich <sup>von</sup>  
ältesten bis zum neusten g. so abspiegelt, et-  
was ungeschminkt, als durch Freytagsche und  
Rückertsche Idealists-Brille dar <sup>(Latinitäts-)</sup>  
lege. Mit zwei Anfängern lese ich dato noch  
, mit viel Hinter am Caspari und nehme  
Grammatik durch. Ich sage bei allen diesen  
Dingen: jetzt, weil unser Sommersemester  
von 1. Mai - 15 Juli und 15 Aug - Ende Sept. geht;  
die Feiertage von 15 Juli - 15 Aug werden  
dann auf dem Lande zugebracht; diesmal  
in einer ideal-schönen Gegend in der Nähe  
von Thun. Einer meiner Landsleute von Bag,  
dad ist sogar hier dato in der Nähe, so daß wir  
arabisch reden können: ächt bagdadisch : shí,  
nu ákosh ba'd: was gibts' noch mehr? was will  
man noch mehr? Sein zwir froh, daß wir bei  
der dortigen großen Hungernoth dieses Jahres  
nicht dort sind! - Aber auch sonst wende ich  
meine Ferien an. Ich bin nun dahinhr, das  
gesamte philologische Material, das ich mitge-

tracht habe zu sichten, d.h. eben lexicisch und grammaticalisch zu ordnen und dann die Übersetzung der Tinte zu vollenden, um alles nach und nach der Druckfertigkeit näher zu bringen.  
Ich habe mich mit Praym in die Medfakur-Tinte getheilt, sehe aber nun erst, welchen Vorsprung ich vor ihm habe, da ich 1) das Land und 2) die umliegenden arabischen kurdischen und syrischen Dialekte um gleich genauer kennen gelernt habe, als er. Da bei fällt mir eine Anekdote ein, die ich neulich Herrn Prof. Nöld. mitteilte und die worth wäre, gelegentlich einmal veröffentlicht zu werden:  
Ein Pfaffe hat ein Kalb einer armen Frau gestohlen und da dieser im Kloster sucht, bindet der Pfaffe das Kalb hinter den Altar. Der Semmas bemerkte es während der Messe und singt nur statt seines Teiles: gashisho gashisho  
eshnu chalf effrōnus ejitūncha bashišho  
(was ist hinter dem Altar mit glänzenden Augen?)  
Antwort: shernmāso, shernmāso (arab. mit syr. Endung)  
lā tīk tīk nā ben ennāso vorrathen nicht gegenüber  
lik elkurshi uli errāso → die soll der Baum gehören  
u.s.w. Ich habe hier leider nicht das Ganze bei der Hand,

zunächst nicht mein whoch dungs' roolks gestrichen wie die  
verglichen und Dankbarer Schiller & Socin